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雅昌与我

图 89> 胡志宏

清秀、淡然柔和的脸庞，难挡那份天生的

干练与慧智，一副温文尔雅的职业女性形象。

她就是雅昌优秀的“十年员工”—胡志宏（大

家都亲切的叫她胡姐）。很荣幸如约在雅昌大

厦二层的会客室采访了她。

用积极乐观的好心态去面对周遭世界，用

心去换位思考，用耐心和责任心打动身边的每

个人

销售是大家公认的最具有挑战的行业之

一。胡姐说，“这个世界上百分之八十的百万

富翁都是从销售工作起家，不论你在做什么，

其实都是在销售。人生一样如此，要不断的与

人交流、说服并影响别人，在过程中证实自

我。”可能人们会认为主动去跟不认识的人开

口说话会显得自己带有显然的目的性，但胡姐

却说这根本不成为问题，“做销售这行需要的

是能发自内心地去渴望了解人，还要善于建立

起人与人之间的亲和力，这些并不是为了达到

销售业绩去与人交流，而是要让他人在和自己

交流中感到愉快。带着这样的友善的目的相信

谁也不会对你拒之千里。”

在多年的工作中，各种忙乱困苦的状况

都会遇到，是什么让胡姐无惧这些，勇往直前

呢？就像平时她言谈话语间常说的，“心态决

定状态，这非常重要。无论在工作中还是生活

上遇到什么样的难题，都要保持内心的乐观开

朗，尽可能的抱有一种积极的态度”，这也是

她能保持快乐的最大秘诀。其次，要努力培养

自己擅长社交的专业素质。她很喜欢与各行各

业的人交谈，在交谈中会很容易发现他们的特

点与需求。她说这点对于能否成为一名优秀的

销售是至关重要的，“像我们长期合作的一些

知名汽车厂商，如奔驰、奥迪，长期的友好合

作使我们建立起了非常牢固的客户关系。还有

一些陌生大客户，从开始的顾虑到彻底信任我

们，与我们建立起长期业务往来，都始于给他

们留下的良好形象和态度。”

“有时候合作伙伴会助你一臂之力，他们

往往蕴含着很大的能力。对这样的客户来说，

一旦遇到兴趣相投的可信赖伙伴，变为至交的

可能性极大。”所以，在平时，胡姐会尽可能

多的给团队成员多做耐心辅导，多做成功案例

分析，多做演练指导。她相信多一点耐心、多

一点用心，多些思考、少些抱怨，就会让自己

越来接近成功。

冷静达观、正视信念，让你潜能无限

大多数人遇到非常棘手的问题，通常会感

到苦恼并去回避它。选择退缩还是坚持，恐怕

内心都会纠结一番，而胡姐却很简单爽快的给

出了答案，“越棘手越好，越难应付越好！因

为这样能挖掘人的无限潜能！”

胡姐说她是一个喜欢不断去挑战和超越

自我的人：“每当遇到棘手问题，首要的是管

理好个人情绪，绝不把坏情绪带到下一分钟，

这样才能用冷静理智的态度去正视出现的问

题。”且作为一名销售人员来说，她觉得还要

做到平衡且兼顾公司与客户的各方利益。

“善于去调解倾听，先于做到预知下一

步”，胡姐说，“在工作中经常会遇到订单量

扎堆的状况，这时候就要把握全局状况，并用

诚恳的话语和处理方式去赢得客户的理解与认

同。要提前估算完成时间，如果因为时间过紧

确实安排不开，无法按时完成，要及时给客户

解释与建议，从其他渠道尽力帮助他们解决问

题。”虽然这些问题有时会让她更加疲倦，压

力倍增，但绝不糊弄抱怨，因为守护公司和客

户最高利益的信念早已久放于心，不管再苦再

累她觉得都值得，那种油然而生的自豪感和莫
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十年磨一剑，成败皆含香
    —雅昌“十年员工”胡志宏访谈录

张晓梅
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53 雅昌与我

大的成就感，她鼓励每个人都尽可能的去体验

感受，从工作中发现和寻找真正的乐趣。在讲

述中，胡姐始终流露着一种轻柔如风却又坚定

如峰的神情，让人不由得心生敬佩。

融洽交流，驱除顾虑

作为一名管理者，胡姐对团队的建设有自

己独特的看法。“不是有那么一句话吗，‘如

果你爱他，请让他去营销部；如果你恨他，也

请他去营销部。’挑战与机遇并存是对销售工

作的最好诠释。要善于发现他们内在的迸发

力，并让这种力量感传递给周围的每一位成

员。”

胡姐每次都会很好的去利用开早会的时

间与每个人交流，总结他们每天在工作中所遇

到的问题，“从不为失败找理由，只为成功找

方法，尽快解决困惑，让大家每天都保持愉快

的心情去工作”，这个观点看似普通其实很关

键，特别是对销售这个行业来说，观察部门每

位同事的情绪，尽量做到多关照多顾及他们每

一个人的思想情绪。有什么问题尽可能的在早

会中得到解决。常交流，多沟通，不光是总结

过往不足、调整思想，更是对新规划新目标做

出合理有效的展望与分析。相信正是她之前有

这样充分的储备，每项工作才得以从容完成。

种种机缘与雅昌相知相契

为什么会毅然坚持选择雅昌至今，是机

缘、机会还是机遇，面对这样的提问，胡姐很

是激动与感慨。“2000年来到雅昌，起初她

没有现在这样大的规模，是集团领导与各位同

仁共同不懈的努力才有了雅昌今天的辉煌成

绩。”

胡姐大学毕业于动物检验专业，但她却未

从有过本专业的工作经历，毕业后在深圳积累

了两年的财务工作经验，就来到雅昌在制版车

间工作，在那里她学到了各种印刷制版技术，

也逐渐爱上了这份工作，“当我看到由自己

负责印制出品的精美印品，那份自豪感早就冲

破了来时分到车间工作的顾虑。”一年多后，

公司调派她在财务部工作，那里她一干又是三

年，从原来的数据人工化到后来计算机信息技

术的建立与完善，她逐渐成长为一名优秀的财

务主管，且在其中又得到了各种历练。

随着公司不断的壮大发展，三年后胡姐调

入了新成立的营业部，现在的她已经是一名优

秀的销售经理了。每一次调整对她而言，就是

一次新的挑战。“我从小就不服输，”她说自

己的这段人生轨迹，就是人们常说的性格决定

命运…一直留在雅昌是为了报答感恩之情，感

谢雅昌为她提供、尝试各种学习的机会，她感

谢雅昌对她的信任，并想与雅昌一直走下去,共

同收获更多人生的经验与财富。

有事业做基础的家庭，才是圆满的家庭

孰轻，孰重，是事业还是家庭，胡姐说

“两者对我来说都很重要，都是人生不可缺少

的部分，能兼顾当然最好。”事业是她全力打

拼的舞台，需要尽可能多得去付出才会有收

获，而家庭给她创造了温馨稳定的工作条件，

家里每个人都非常支持和理解她的工作。家会

让她得到放松与依靠，让她全身心地去投入工

作，从容发挥出个人能力。

对她来说事业和家庭不能分开去看。也

如我们的生活一样，她好比一只鸟，家庭和事

业是它的两只翅膀，翅膀越有力，就会飞得越

高越远。有事业做基础的家庭，才是圆满的家

庭。当事业和家庭摆在面前的时候，胡姐说

“聪明的选择应该是：事业和家庭都要努力同

步前进，不惧辛苦，执着付出，相信一切都能

变得更加美好。”

孩子就像一面镜子，让我看到真实的自己

胡姐最喜欢的运动就是散步，“我每天都

坚持40分钟的徒步走，不仅能走出健康还能消

除压力。”每个人的解压方式不同，适合的自

己才是最好的，行走会释放压力，缓解情绪，

为新一天的工作存储更好的精气神。如果时间

充裕，还会和好友一起爬山，在山水间享受别

样的舒缓与放松。如果住校的女儿周末回家，

便会抽出更多的时间和女儿在一起。说到女

儿，胡姐言语中常常流露着一位母亲的骄傲和

自豪：“女儿非常懂事，很让人放心，平时喜

欢画漫画、看动画片，我们母女俩前不久还兴

高采烈的一起看了哈利波特六。我很希望能陪

着女儿度过成长的每一刻，更希望与孩子能成

为无话不说的好友，而不是仅作为长辈。因为

孩子就像一面镜子，能看到真实的自己。孩子

仿佛时刻在提醒着我，让我看到不足，帮我及

时改进人生方向和人生价值，是女儿给了我无

限力量和快乐。”“我和女儿早就默许了这种

互为良师益友的感觉，所以我们平时能相处的

很棒很和谐。”胡姐欣慰的感叹道。

回首十年的青春，对一个女人来说，是

多么宝贵的十年。相信在雅昌今后的二十年、

三十年……我们能看到更多这样为雅昌默默奉

献、陪伴雅昌一路成长的雅昌人。在雅昌的这

十年，对于胡姐来说，是最为宝贵的人生历

程：“公司在得到稳步健康、快速发展时，在

收获每一份成绩和荣誉时，让我们每一位员工

都能有不同程度的转变与提升，让我们每一个

在这里工作的人都能很自然的体会到公司内部

营造出的这种深深的融洽氛围。真心希望雅昌

未来的路能越走越广阔和平稳，同时在快速发

展时候能够回过头来及时的去思考与总结，祝

福雅昌明天会更好。”
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